
Compte rendu du conseil d’école  

du vendredi 10 novembre 2017 
Présents :  

Le maire : M. Barré  

Les enseignantes : Mme Launay, Mme Sochon , Mme Riollet, Mme Petit, Mme Joineau ; Mme 

Guerrier 

Les représentants de parents d’élèves : Mme Jézéquel ;Mme Rouland ; M. Morvan ; M.Hardy, 

Mme Piel ; Mme Pin ;  Mme Aubert ;  

 

Excusés : 

L’inspecteur de circonscription : M. Mercier,  

La déléguée départementale de l’éducation nationale : Mme Langeard,  

Les représentants de parents d’élèves : Mme Georget, M. Didier, 

Les adjointes au maire : Mme Aubert et Mme Bougeant 
 

L’ordre du jour : 

 

 Présentation de l’équipe éducative et des effectifs 

 Elections des parents d’élèves 

 Le projet d’école et des classes 

 Sécurité et aménagements des sites de l’école 

 Budget 2018 

 Les Temps Périscolaires 

 Questions diverses 

- Comme évoqué l'an passé il y aurait une éventuelle mise en place d'une personne pour 
garantir la sécurité sur le passage piéton devant l'école. Qu'en est-il ? 

- quelle solution a été trouvée par la municipalité concernant les portes manteaux de la 
cantine pour qu'ils ne se trouvent plus à l'extérieur du bâtiment  (problématique 
soulevée l'an passé). 
-L’organisation de l’inauguration 

 

1- Présentation de l’équipe éducative et des effectifs 
 

 Directrice : Mme GUERRIER 

Enseignants du site élémentaire 
 CM1/CM2: Mme GUERRIER et Mme JOINEAU (les Mardis) 
 CE2: Mme RIOLLET 
 CP/CE1: Mme LAUNAY 

Enseignants du site de la maternelle 
 MS/GS: Mme PETIT assistée de Mme HUCHEDE (ATSEM) 
 TPS/PS/MS: Mme SOCHON  assistée de Mme BODARD (ATSEM) 
 Stabilité de l’équipe, ce qui est positif pour l’école 
 La personne devant assurer la décharge de direction change tous les ans 



Les effectifs : 

 
Mme SOCHON 

Mme 

PETIT 

Mme 

LAUNAY 

Mme 

RIOLLET 

Mme 

GUERRIER 

Mme 

JOINEAU 

 

 Niveau TPS PS MS MS GS CP CE1 CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

EFFECTIF 

2016 
1 17 8 9 16 8 12 11 10 15 12 119 

EFFECTIF 

2017 

9 

en 

janvier 

12 

+1 
7 8 19 17 8 0 23 13 16 133 

Total 
19 élèves 

29 en janvier 
27 élèves 25 élèves 23 élèves 29 élèves   

 

 Classes chargées en maternelle, arrivée d’une AVS le 22 novembre pour Valentin en CE2 
(8h /semaine) 
 

2- Elections des parents d’élèves 
 

 

 Nous avons la chance encore cette année d’avoir 10 représentants élus.  Voici le taux de 

participation : 45,45% 

 



3- Le projet d’école et des classes 
 

Le projet d’école :  

Le projet se termine et un bilan sera  présenté au dernier conseil d’école. 

L’équipe enseignante va consacrer 9h de formation pour l’élaboration du nouveau projet. 

L’idée de favoriser le lien école/parent est toujours d’actualité. 

Le projet éco-école 

 
 L’école souhaite sensibiliser les élèves au respect de leur environnement à travers deux 

thèmes: 
 Les énergies et matériaux (élémentaire) 

 Le végétal (maternelle) 
 

 Création d’un nouveau comité de pilotage (appel aux parents volontaires)  
 Inauguration du sentier pédagogique, au printemps. 
 Conférence d’une diététicienne, Laura Hédin, avec une présentation du projet 

alimentation par les élèves, le vendredi 20 octobre. Cet événement fut appréciée mais il 
n’y eut pas assez de familles présentes. 

 Réunion éco-école le lundi 13 novembre à 17h : Idée de mise en place d’un pédibus et 
l’organisation du défi famille à énergie positive proposé par l’association Synergie 

 

Projet de plusieurs classes 

+ Un spectacle organisé par M. Hardy de la bibliothèque de St Jean sur Mayenne à destination 

des deux écoles de la commune. Un spectacle de Pierre Bouguier, Le colporteur de chansons, 

qui se nomme « Le voyage de Tunga ». 

+Piscine: GS au CM2 

+USEP: rencontre athlétisme et endurance 

Les projets des classes  

Les interventions, les sorties et les projets les plus conséquents ont été présentés. Tout n’a 

pas été évoqué lors de ce conseil (cf. le site internet de l’école sur toutemonannee.com pour 

plus d’informations) 

 La classe des TPS-PS-MS : 

- Spectacle du théâtre Billenbois en janvier 

- Visite du musée Robert Tatin avec des ateliers en mai 

- Visite de La cueillette en mai/juin 2018 

- Correspondance avec les élèves de l’école Germaine Tillon 

 

 La classe des MS-GS : 

- Spectacle du théâtre Billenbois en janvier 



- Visite du musée Robert Tatin avec des ateliers en mai 

- Projet de danse avec intervenante financé par la mairie et Mayenne Culture 

- Correspondance scolaire avec Andouillé 

 

 La classe des CP-CE1: 

Travail sur les énergies et les matériaux au fil du temps et des époques 

- Saulges : Visite de la Grotte et de la ferme aux fossiles 

- Visite du vieux château de Laval et des anciens lavoirs 

- Visite du musée de l’école à Laval 

 

 La classe des CE2 : 

Travail sur les énergies et les arts visuels 

- Création par petits groupes de maquettes selon des critères en lien avec les énergies et les 

matériaux. Ils devront aussi la décorer à la manière d’un artiste connu. 

- D’autres interventions seront prévues dans l’année (un budget est prévu) 

 

 La classe des CM1-CM2 : 

- Exposciences : Participation à Exposciences du jeudi 15 mars au dimanche 18 mars 

2018 à la salle polyvalente de Laval. Les élèves y exposeront leur maquette d’un 

logement écologique. 

- Aurélie Fauque de l’association Synergie interviendra 3 demi-journées dans la classe 

pour les aider à les confectionner. De plus, en collaboration avec Canopé, les élèves 

feront une présentation de leur projet sur tablette tactile via plusieurs logiciels. 

- Classe découverte à vélo : Du 11 juin au 16 juin 2018 : 
Lundi :  
Matin : Arrivée des élèves sur le site d’Echologia à 8h30. 
Découverte des logements (tentes du site) et installation. 
Visite du site libre le matin. 
Repas préparé par les élèves. 
L’après-midi : visite guidée du site 
Dîner préparé par les élèves 
Veillée 
 
Mercredi :  
Matin : Petit déjeuner préparé par les élèves 
Désinstallation du campement  
Départ vélo pour La Rincerie (La Selle Craonnaise) 
Pique-nique 
L’après-midi : Arrivée à la Rincerie en fin d’après-midi. 
Installation du campement 
Douche 
Dîner préparé par les élèves 
Veillée 
 
Vendredi :  
Matin : Petit déjeuner préparé par les élèves 
Désinstallation du campement +temps de classe+  
Repas du midi à la Rincerie 
L’après-midi : Départ à vélo pour la ferme La Roussière d’Athée  
2h d’activité artistique 
Installation du campement et Douche 
Dîner préparé par les élèves 

Mardi :  
Matin : Petit déjeuner préparé par les élèves 
Temps de classe 
Départ à vélo vers l’éco-quartier de Changé. Visite par 
une élue de la commune. 
Pique-nique 
L’après-midi : Départ en car sur le site de Séché 
environnement (Visite de 2h30) 
Retour à Changé puis vélo jusqu’au camping du Coupeau 
à St Berthevin 
Installation du campement 
Douche 
Dîner préparé par les élèves 
Veillée 
 

Jeudi :  
Matin et après-midi : Nous restons à la Rincerie avec des 
activités et nous dormons une deuxième nuit. 
 
Samedi :  
Matin : Petit déjeuner préparé par les élèves 
Désinstallation du campement  
Visite de la ferme écologique 
Repas du midi préparé par les élèves 
Les élèves sont récupérés par les parents à la ferme (14h 
au plus tard) 

 

 



Veillée 

En voici le budget prévisionnel : 

Recettes  Dépenses  

APE 
Mairie 
OCCE 
Famille 

35€/pers ? 
30€/pers 
15€/pers 

50 €/pers 
 

Echologia           
Eco-quartier + visité de Séché = Car 
St Berthevin Coupeau 
La Rincerie : hébergement 
Activité énergies 
Activités sportives 
Activités sportives 
La ferme d’Athée 
Nourriture (4€ + 12€) 
Divers (essence…etc) 

10€/pers ? 
4€pers 

6,90€/pers 
6,70€/pers 

7,80€/2h pers 
7,80€/2h pers 
7,80€/2h pers 

18€/pers 
56€/pers 

5€/pers 

 130€/pers Total prévisionnel 130€/pers 
 

 

Il manque encore beaucoup d’accompagnateurs !! 

 Les APC ont commencé depuis mardi 12 septembre 

-Ils ont lieu les mardis et jeudis de 12h50 à 13h20 

-Chaque enfant concerné reçoit une convocation avec autorisation des parents et 

mange au premier service à la cantine. 

 Concernant le passage à l’ancien rythme, nous ferons un bilan en fin d’année 

scolaire. Mais nous remarquons un souci d’organisation concernant l’acheminement 

des enfants le midi en APC. Les enfants arrivent trop tard…10 minutes en moins. Le 

temps de se mettre au travail… cela fait peu de temps effectif !  

 Conjointement avec la mairie, il faudra trouver une solution. 

 

Les prochaines dates importantes : 

-La virade de l’espoir: Vendredi 22 septembre 2017 

-Election des représentants de parents : Vendredi 13 octobre 

-Photo scolaire : Mardi 17 octobre 

-Réunion éco-école: Lundi 13 novembre 

-Inauguration : Samedi 18 novembre 

-Marché de Noël : Vendredi 15 décembre 

-Portes ouvertes : Samedi 24 mars à 10h 

-Fête de l’école : Samedi 30 juin ou dimanche 1er juillet (sondage prévu auprès des 
familles) 
 

 

 

 

 



 

4- Sécurité et aménagements des sites de l’école 
 

 Site de la maternelle 

Nous pouvons apprécier le rafraîchissement de la peinture du hall devant les classes, de 
la cuisine et des sanitaires des petits. De nouvelles portes d’entrées apportent de la 
luminosité au bâtiment. 

 Le nouveau site de l’élémentaire : plusieurs améliorations du site ont été faites en 
fonction des demandes de l’équipe enseignante (aménagement des talus, miroirs, eau 
chaude/froide ; robinet,  stores, les porte-savons et serviettes, les plans d’évacuation et 
extincteurs,  
 

 Sécurité : 
L’exercice d’alerte incendie a bien fonctionné sur les deux sites. Trois exercices de mise 

en sureté seront prévus cette année  (comme les alertes « incendie »). Le premier aura 

lieu avant Noël. 

 

5- Demandes pour le budget 2018 : 
 

 Un mail détaillé sera envoyé avant les vacances de Noël à la mairie en copie aux 

membres du conseil 
 

 Site de la maternelle : 
-Rafraîchir l’espace proche du dortoir : Les toilettes des GS, le hall et surtout le dortoir. 

 

 Site de l’élémentaire : 
-Prises électriques, un NAS pour la mise en réseau des ordinateurs, le chemin vers le 
jardin à terminer, la pause du panier de basket, les tracés de cour, des bancs…etc. 
-Une aide financière pour la classe découverte prévue en juin 2018. 
 

 Penser à  l’aménagement du Roquet et de la place handicapée pour le site de 
l’élémentaire. 
 

6- Le périscolaire 
 

Communication des problèmes survenus sur le temps du midi et inversement. Petits papiers à 

coller dans les cahiers de liaison. Bonne communication entre les personnels de l’école et de la 

commune. 

 

 



7- Questions diverses 
 

- Comme évoqué l'an passé il y aurait une éventuelle mise en place d'une personne pour 

garantir la sécurité sur le passage piéton devant l'école. Qu'en est-il ? 
M. Barré va se renseigner mais ne garantit pas la possibilité de mettre une personne de 16h25 

à 16h45. 

- Quelle solution a été trouvée par la municipalité concernant les portes manteaux de la 

cantine pour qu'ils ne se trouvent plus à l'extérieur du bâtiment  (problématique soulevée 

l'an passé). 

M. Barré n’a pas les éléments d’informations pour répondre à cette question. Mme Jézéquel, 

représentante de parents d’élèves a souhaité rappeler à M. Barré l’importance de ce sujet. Les 

échanges ont été vifs et M. Barré a souhaité arrêter la discussion et partir du conseil sans 

aborder la dernière question, importante. 

- L’organisation de l’inauguration 

Sans la présence du maire, organisateur de l’inauguration, nous n’avons pas pu aborder ce 

sujet. 

Fin du conseil à 20h10 


